
令和元年度 学校評価
葛生南小学校

今年度も、保護者の皆様、地域の皆様に、学校評価アンケートに御協力いただきました。たくさんの貴

重な御意見をありがとうございました。児童、教職員も同時に実施いたしましたので、合わせて集計した

ものを御報告いたします。

また、これらを参考に、令和２年度の教育活動にどう生かしたらよいか改善点について話し合った結果

も掲載いたしましたので、今後も本校の教育活動に御理解と御支援をお願いいたします。

１ 保護者及び葛生南小サポーター会議参加者の学校評価の回収に関して

年末のお忙しい中ではありましたが、保護者の皆様、葛生南小サポーター会議に御参加の皆様から、た

くさんの御回答をいただくことができました。

回答された御意見を〔よくあてはまる〕４〔ややあてはまる〕３〔ややあてはまらない〕２〔あてはま

らない〕１として集計し、３．５ポイント以上を強み、3ポイント以下を課題ととらえました。結果を見

ますと多くの項目で3ポイント以上の評価をいただきました。このような結果から葛生南小学校の教育活

動に関して、おおむね満足をしていただいていると考えております。

☆本校の強みと考えられる項目（上位5項目）

◆児童◆ ３３項目中１７項目で３．５ポイント以上の結果となりました。

高い評価 ㉘ 健康に気を付けて、手洗い・うがい・歯みがきをしっかりやっている …３．７２

だった項目 ⑳ いじめのない学級作りに、先生も友達も全員で取り組んでいる。 …３．６９

㉒ 先生は自分が努力したことを認め、励ましてくれる。 …３．６６

㉛ 学校以外の先生と一緒に活動したり学習したりするのは楽しい。 …３．６１

⑪ 学校や家、地域で、先生や家族、近所の人にあいさつや返事がきちんとできている。

…３．５８

◆保護者◆ 〈回答率９７．７％〉３２項目中１１項目で３．５ポイント以上の結果となりました。

高い評価 ⑪ お子さんは、学校行事（運動会、遠足、宿泊学習）を楽しみにしている。 …３．８６

だった項目 ⑯ 学校は、「マラソンタイム、ランニングデイ」や休み時間の確保などの取組を通して、子

どもたちの「基礎体力向上」に努めている。 …３．８３

⑱ 学校は、避難訓練や、引き取り訓練（１年）、防犯訓練、交通安全教室（１・３年）、 登

下校指導などを通して、安全教育を推進している。 …３．８１

㉗ 学校は、地域の人材や地域の意見を教育活動に活かしている。(農業体験活動、南小 Kids

チャレンジ、学校ボランティア、学校評議員会、葛生南小サポーター会議等) …３．７９

㉘ お子さんは、自転車に乗るときにヘルメットをかぶり、交通安全に気を付けている。

（乗らない人は、交通ルールを守って道路を歩行している。） …３．７８

◆サポーター◆〈回答率８４．６%〉１４項目中１０項目で３．５ポイント以上の結果となりました。
高い評価 ⑩ 本校は、地域の活動や行事によく協力している。 …３．９１

だった項目 ⑤ 子どもたちの活躍する場面（運動会、学習発表会など）がたくさんあり、内容が充実し

ている。 …３．８２

⑦ 学校だより「くずうみなみ２０１９」、ホームページ、学年だよりなどにより、学校の教

育活動や学校の様子を知らせている。 …３．８２

⑨ 本校は、安心安全な学校作りを進めている。 …３．８２

⑥ 地域の協力が盛んである。 …３．７３

児童、保護者、サポーターの高い評価項目に学校と地域との連携に関した項目が挙げられています。児

童は、地域の方々との授業を楽しみに感じ、また、あいさつをしようと意識していることが分かります。

保護者方々やサポータ－の皆様も地域との連携を高評価していただいており、地域に開かれた学校として

教育活動が行われていることが分かります。また、児童の健康や安全面への意識が高まり、交通安全に関

して学校外でも実践されている様子も伺われます。

３ 保護者の評価が低かったもの（下位５項目）

③お子さんは、言葉や漢字の読み方・意味などを調べるためにマイ辞書を活用してる。 …２．５０

㉚お子さんは、自分にものや部屋を整理整頓している。 …２．６８

②お子さんは、家で本を読んでいる。 …２．７１

④親子で生活の在り方や将来の希望について話し合っている。 …２．８２

⑲お子さんは、分からないことや疑問点を自分で解決しようとしている。 …２．９６

②③④につきましては、児童の評価と一致しており、特に読書については、学校と家庭と協力して取

り組んでいければと思います。⑲㉚についきましては、昨年も課題として挙げられていました。⑲につ

きましては自力解決に向けて、考える場や解決の過程を大切にするなど、主体的に解決していく学習を

進めていきたいと考えています。

２ 児童の評価が低かったもの（下位５項目）

⑯群読集会や委員会活動の発表では、自信をもって発表することができた。 …３．０３

⑤分からない言葉は、マイ辞書を使って意味を調べた。 …３．０５

④家でよく読書をしている。 …３．０９

⑦家の人と将来の希望やそのための今の生活について話し合っている。 …３．１４

②｢よい子のやくそく」や｢学習の決まり｣を守って、生活や学習をしている。 …３．１７

上記の項目のうち⑦と⑤は昨年も課題として挙げられていました。⑤については、それぞれの学級で辞

書引きの活動を取り入れ、授業や家庭学習などで取り組んでいるところです。学年が進むに従いポイント

が高くなっていますので、更に低学年のうちから辞書に親しませられるよう改善を図っていきたいと思い

ます。⑦につきましては、今年度以上に総合的な学習の時間や学級活動の充実を図り、自分の夢や希望、

目標に向かって自ら進んで活動に取り組む児童の育成に力を入れていきたいと思います。御家庭において

も、将来のことについて話し合う機会を設けていただければと思います。また、家庭での読書については、

例えば20分間読書を家庭学習に位置付けるなど、習慣化が図れるような取組を行っていきたいと思います。

４ 葛生南小サポーターの皆様からの評価について

①本校の子どもたちは、あいさつがよくできる。 …３．１８

②本校の子どもたちは、社会のルールを守っている。 …３．３６

③本校では、子どもたちに問題となる行動が少ない。 …３．２７

南小サポーターの皆様には、ほとんどの項目で高評価をいただきました。サポーターの皆様には、授

業や行事を見ていただいたり、地域で声を掛けていただいたり、サポーター会議に出ていただいたりし

ながら、子どもたちの成長のためにお力添えをいただいています。学校でも、地域の中でのあいさつ励

行や自転車の乗り方、遊び方、下校時刻の厳守等について、今後も根気強く指導をしていきたいと思い

ます。地域の皆様には、引き続き御指導いただけますようお願いいたします。



５ 教職員の評価から来年度に向けて

⑤「授業の約束」「学習のきまり」の指導を実践し、基本的な学習習慣を身に付けることができた。

⑧ マイ辞書を活用して進んで調べたり、語彙を増やしたりする活動ができた。

⑩ 伝え合う時間や場の設定を行い、その工夫により表現力の育成に努めることができた。

⑤については、児童が基本的な学習習慣を身につけることができるよう、授業の際、「授業の約束」や「学

習のきまり」を教師がしっかり意識して指導に当たっていきたいと考えております。また、児童や保護者

の皆さんの評価でも課題として挙げられていましたマイ辞書についても、教職員評価でも課題として挙げ

られました。「活用の場面が限定されている」「３年生で学習するので、低学年では難しい」んどの意見が

ありましたが、１年生よりマイ辞書を持っているので、国語辞典に親しむところから始められるよう活用

の場を設定して行けたらと考えております。また、今後、更にマイ辞書の活用について各教科の授業では

もちろん、家庭学習においても児童が主体的・意欲的に取り組めるような課題（宿題として）を提示し、

どの学年でも積極的に活用できるように工夫していきたいと思います。⑩では、「１分間スピーチ」や集会

での発表に力を入れてきましたが、語彙が少ないことで十分な発表ができないという課題も見えてきまし

たので、語彙を増やし発表する内容を充実させたり、伝え合う力を高めるために必要な具体的な活動の見

直しを図っていきたいと思います。今後、児童の発表力や表現力を高めるために実施方法や内容の見直し

を図るとともに、育てたい「話す・聞く力」を児童自身に示し、目的意識をもって主体的に取り組めるよ

うに指導していきたいと思います。

お忙しい中､保護者の皆様､葛生南小サポーター会議に御参加の皆様にはアンケートに御協力いただきあ

りがとうございました。貴重な御意見を今後の教育活動に活かして参ります。今後も一層､全職員で力を合わ

せて努力し､指導に努めて参ります。保護者の皆様や地域の皆様の御支援や御協力をお願いいたします。


